

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Sábado 15 de Enero de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Num. 330.

PRIMER ANIVERSARIO
DEL SEÑOR
D. JOSÉ PARDO MANANOS,
que falleció el 16 de Enero de 1897.
E. G. E.

Su esposa doña Petronila Motes, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes.

Ruegan á sus numerosos amigos se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir al funeral de cabo de año que por el eterno descanso de su alma, se celebrará el lunes 17 del actual, á las diez de su mañana, en la iglesia parroquial de San Juan de Puerta Nueva de esta ciudad, á cuyo favor quedarán reconocidos los invitantes.

NOTA.—Los invitantes suplican á sus amigos que no hayan recibido invitación, que les dispensen y se den por invitados, pues habrá sido por un olvido involuntario.

La Cruz Roja.

en Zamora.

Donativos voluntarios recibidos por el depositario don Angel Conde Martín, con destino al socorro de los soldados heridos ó enfermos de las campañas de Ultramar que lleguen á esta capital:

NOMBRES DE LOS DONANTES	Pesetas.
Suma anterior	1.662.50
Don Lázaro Rodríguez, párroco de Olmillos	2.50
Doña Andrea Rodríguez	0.50
Doña Antolina Matellán	0.50
Don Enrique Rodríguez	0.50
Total	1.666.50

Se reciben donativos en metálico, calle de la Renova, Farmacia de D. A. Conde, y en especie, calle de Trascastillo, sucesores de Puente.

Para un concurso

Oportunamente publicamos el programa de la FERIA-CONCURSO que Barcelona anuncia para Mayo próximo.

Nuestro querido colega *El Norte de Castilla* hace un entusiasta llamamiento á los productores castellanos, del cual entresacamos las siguientes líneas, uniéndolo á su autorizado voto nuestra humilde opinión, conforme en todo con aquel:

«¿Qué le toca hacer á Castilla para dar una digna respuesta á Cataluña, en ese magno proyecto que va á realizar en Mayo y Junio?

Nada menos que realizar un esfuerzo, desechando ese fatalismo que le agota, acudir con sus productos, con sus inventos, con sus prácticas agrícolas al gran Concurso barcelonés, y demostrar, en fin, que no en vano nos tienen considerados como los dueños de las paneras de España, como los más peritos en materia de producción.

El palenque es vastísimo para que nuestros agricultores se luzcan, porque la feria se dividirá en secciones de Agricultura en general, Vitivinicultura, Aceites, Ganadería, Horticultura, Jardinería, Máquinas y artefactos agrícolas, Industrias rurales, Productos forestales, y demás que tengan puntos de contacto con el fin que se persigue, fin que se reduce á exponer ante el mundo entero la razón de que España sea un país el más rico en productos, el más adelantado en agricultura.

Tal vez esta suprema ambición no será desgraciadamente tan colmada como deseamos todos, porque lejos de España hay pueblos que cultivan admirablemente terrenos aún más ingratos que los nuestros, pero de todos modos, lograremos desmentir los pesimismos hechos sobre nuestra producción y podremos demostrar que nos queda esa fe grandísima, fe que como dice el Evangelio, trueca en montes los valles y los valles en montes.

Bien poco es lo que pedimos á Castilla: un poco de entusiasmo nada más; una representación nutrida en la FERIA-CONCURSO de Barcelona.

No pueden ser grandes los gastos, si hay algunos, y, en cambio, los beneficios pueden ser enormes: acaso la apertura de nuevos mercados, acaso la preferencia absoluta por nuestros productos entre los demás que se presenten.

Y sobre todo, demostrando una energía saludable, sacudiendo el sopor que la agobia, Castilla logrará, como los enfermos débiles, adquirir ánimo, disponerse á más grandes empresas, ganar con la voluntad el terreno que la consunción viene robándola.

Cataluña nos ofrece esa conyuntura salvadora: Cataluña nos brinda esa ocasión. ¡Vamos á aprovecharla!

Lo mismo el labrador humilde que el señor de cotos redondos; lo mismo el bracer que el amo pueden hacer Castilla en la FERIA-CONCURSO-agrícola de Barcelona; unos enviando sus trigos, sus legumbres, sus hortalizas; otros aportando sus vinos, sus máquinas, sus productos de la industria agricultora; muchos

contribuyendo con sus conocimientos, con su práctica á la regeneración común de los labradores de España; todos afirmando la primera piedra de ese monumento que pretendemos elevar á la prosperidad, á la ventura nacionales.

Allí, dentro del Comité ejecutivo, representada por el digno secretario del mismo, señor Lorenzo Coria, tiene Segovia una parte legítima del triunfo; ¡que no le falte á Valladolid otra representación plausible, que no se quede Castilla sin recoger el lauro, cuando ante los barceloneses desfilen nuestros productores, nuestros productos!

¡Despertemos, aún es tiempo!

Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.
Madrid 14 de Enero de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA.

Sigue constituyendo el asunto del día cuanto se relaciona con los sucesos de la Habana.

La noticia de haberse intentado reproducir las desagradables escenas, ha sido explotada hoy en los centros de negocios, haciendo entender que seguía el motín con todos los caracteres de gravedad; pero no se ha logrado con esto acentuar la baja en los valores.

En cambio otros para contrarrestar el efecto de esos toques pesimistas, lanzaron la noticia de haberse celebrado en la Habana una gran manifestación en honor del general Blanco.

Todos exageran: lo que han de verdad lo encontrará en los despachos de los corresponsales.

Al mismo tiempo se ha hablado mucho de la actitud que supone adoptará el gobierno de los Estados Unidos, y si irán ó no buques yankees á la bahía de la Habana, ó si, por el contrario, han desistido en Washington de esta determinación, insinuando de pasada que ahora que ya hay dique en Cuba, no se comprende cómo no se ha mandado algún buque de guerra á aquellas aguas.

En fin, cada cual saca el partido que le parece más conveniente del triste espectáculo que se ha dado en la Habana.

Por el lado del gobierno no está muy claro el horizonte, y no es de extrañar, porque el problema es bien difícil.

Desde luego se juzga que el general Blanco, con su prudencia, ha evitado el derramamiento de sangre, aspecto muy principal en este conflicto; pero queda la reproducción del motín en lugares diversos durante cuarenta y ocho horas, y sobre todo el no haberlo evitado á pesar

de habérselo advertido desde Madrid algo de lo que podía ocurrir, y ocurrió al fin, con daño positivo del régimen, del gobierno y del país.

Lo que sí parece confirmarse es que el gobernador de la Habana no ha estado á la altura de las circunstancias, por cuya razón ha dimitido el cargo.

Los más apasionados entienden que otro tanto acontece con el gobierno insular; puesto que si lo que se ha hecho después sometiendo al imperio de las circunstancias, se hubiera hecho antes, cuando el general Blanco llamó la atención para que se reprimiera todo ataque al ejército, ni habrían ocurrido los lamentables sucesos, ni habría tenido que ver rectificadas sus acuerdos entre los gritos de la multitud y los furros de las turbas.

El gobierno sigue reunido en Consejo y habrá de fijar preferentemente su atención en estas cuestiones, que por su carácter y el momento en que se provocan, pueden originar complicaciones graves en el desenvolvimiento de la política general del país, de suyo revuelta, por no existir verdaderos partidos de oposición que sirvan de elemento ponderativo, estar pendiente todo el mecanismo de la disolución de las Cortes y tener en las combinaciones electorales puestas sus miradas cuantos constituyen los factores de esta política descompuesta.

Se explica, pues, que los que tienen sobre sí las responsabilidades del poder se sientan vivamente preocupados y hasta entristecidos.

Dentro de dos ó tres días se publicará decididamente la circular que dirigen á sus correligionarios los señores Silvela y Pidal.

Todavía no se ha decidido cuantas firmas ha de llevar el citado documento, en el cual se hacen actualmente algunas correcciones que solo afectan al estilo del mismo.

Parece pue al fin se decidirá que no lo suscriban otros personajes que los ya mencionados.

Los carlistas han desistido de su propósito de celebrar una reunión de senadores y diputados del partido para acordar si debían ó no luchar en las próximas elecciones generales.

Según dicen algunos significados tradicionalistas, la proyectada reunión es ya completamente innecesaria, porque acatando mandatos superiores, se ha resuelto acudir á los comicios.

El Corresponsal.

Del Teatro.

Con un lleno completísimo tuvo lugar anoche la función de la Sociedad de este Círculo y de los que son alma y vida los profesores señores Sánchez y González, el primero con su estimable orquesta y el segundo con la admirable paciencia y celoso interés para ensayar á los pequeños actores que con justicia admira tanto el escogido público.

Empezó la función con la zarzuela en un acto *Contra envidia, Caridad*, que tenía el siguiente reparto:

Don Lucas, niño José Vecilla; Don Anselmo, Antonio Rodríguez; Inés, niña Angelita Martínez; Gaspar, niño José Conde y Luis, Vicente Prieto; siendo aplaudidos todos los actores.

Le siguió otra zarzuela titulada *La Galantería*, desempeñada por los siguientes:

Laura, niña Donatila Sánchez; Pepita, Matilde Pérez; El marqués, niño Vicente Pelaez; Gonzalo, Cándido Fernández; Tomasito, Julián Rueda; Perico, José Vecilla.

Todos divinamente, pero encantando al público Julianito Rueda, que es algo mayor que un pichón y vestía de capitán de infantería, que era lo que había que ver.

Las Máscaras, otra zarzuela, fué cantada por los siguientes:

Niña Concha Rueda, Asunción González, Rosario González y los niños Cándido Fernández, Ramón Prieto y Vicente Pelaez, que son lo mejorcito de la infantil compañía y como tales se portaron.

Concluyó con la conocida *Chateau Margaux*, por las señoritas González y Gómez, y señores Bienes, Calvo y Junquera, que respondieron á su salida y bien adquirida reputación, habiendo escuchado el público con sentimiento la despedida de la simpática señorita González, que con su familia se ausenta de esta capital.

Hubo dulces, palomas y regalos. Terminó después de las doce.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 14 de Enero de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

Antes del Consejo.

Antes de comenzar el Consejo de ministros, han celebrado una detenida conferencia los señores Sagasta y Práxedes.

Se cree que en ella se ha tratado de la situación general del Tesoro público y de los trabajos que realiza el ministro de Hacienda para obtener fondos con que atender á los gastos de la guerra.

En el Consejo.

A las siete de la tarde sigue reunido

el Consejo bajo la presidencia del señor Sagasta.

Es sabido que el asunto que ha motivado esta reunión del Gabinete son los sucesos de la Habana, y sobre ellos discutirán detenidamente los ministros.

Desde luego puede asegurarse que el Consejo no acordará aquellas medidas de rigor contra alguno de los oficiales de la guarnición de la Habana, que el rumor público estimaba como cuestión discutida en el ánimo del Gobierno.

Antes al contrario, por lo que he oído, el Consejo examinará detenidamente los orígenes del conflicto y tomará los acuerdos que la razón determine.

Hay quien supone, que de este examen que el Gobierno va á hacer, no saldrá bien parada la previsión de las autoridades de la Habana, y de este supuesto se saca la consecuencia que la lógica señala, habiéndose hasta de un sucesor posible para el general Blanco, pero contra esto están varias razones políticas y conveniencias nacionales que el Gobierno seguramente tendrá muy en cuenta.

Casi todos los ministros han llevado al Consejo expedientes en cartera para someterlos á la aprobación de sus compañeros de Gabinete.

Weyler sin parar.

Es probable que el lunes próximo regrese á sus posesiones de San Quintín el general Weyler.

De realizar el viaje, el señor marqués de Tenerife iría después á Palma de Mayorca.

De Barcelona.

A las cuatro de la tarde de ayer ha ocurrido en la calle de Corders un suceso verdaderamente extraordinario.

En una casa de dicha calle había fallecido una mujer, y con objeto de acompañar el cadáver al cementerio, habían acudido á la casa varios amigos y deudos de la finada.

En el momento de irse á cerrar el ataúd, dió la muerta tales señales de vida, que todas las personas que la rodeaban empezaron á gritar asustadas:

— ¡Vive, vive!

Inmediatamente avisaron á dos médicos y se dió cuenta del hecho al Juzgado de guardia.

Uno de los médicos, que era el de cabecera, insistió en que era cadáver, ratificándose en la certificación de defunción que había extendido; el otro médico, después de un detenido reconocimiento, parece que afirmó que se trataba de un verdadero caso de catalepsia, y, por consiguiente, que la mujer estaba viva.

El juez de guardia se trasladó á la casa de la calle de Corders acompañado del escribano y de los médicos forenses.

Vuelto á reconocer el cuerpo de la mujer por los forenses, éstos certificaron que era cadáver.

El suceso produjo en los primeros momentos gran sensación.

La prensa en los EE. UU.

La prensa americana exagera la importancia y las consecuencias del motín de la Habana; pero, á pesar de esto, el gobierno de Washington permanece tranquilo y confiado en la actitud de las autoridades de la Habana.

Hasta ahora no ha cambiado la actitud expectante del presidente Mac-Kinley.

No es cierto que se hayan comunicado órdenes de marchar á Cuba á ningún barco de guerra americano.

Los acorazados *Maine* y *Marblehead* continúan anclados en Cayo Hueso.

Según parece, en Washington se temía hace días que ocurriese en la Habana un motín, en el que se gritaría «abajo la autonomía» y «viva Weyler».

El general Lee ha teleografiado al gobierno diciendo que no teme agresión alguna contra los americanos, pues las autoridades de la Habana están correctas á la par que enérgicas.

La única cosa temible, según el general Lee, es la miseria en que se encuentran 200.000 reconcentrados y que para auxiliarlos, se necesitan 20.000 dollars diarios.

Según Mr. Lee, perecerá de hambre la quinta parte lo menos de esos desdichados.

El señor Mr. Cannon presentó ayer una proposición, pidiendo que el Senado solicite del presidente una relación de las medidas adoptadas para proteger las vidas y haciendas de los americanos en Cuba.

La proposición fué aprobada por unanimidad.

El Herald de Nueva York ha recibido un despacho del general Blanco diciendo que los desórdenes de la Habana no han tenido ninguna significación política.

Añade que no han dado lugar á ninguna manifestación hostil á los Estados Unidos.

Declara que el tumulto terminó fácilmente sin efusión de sangre.

En Francia sigue el lio.

Una carta dirigida por el señor Drumont, al presidente de la República, acusa de traición á los individuos que según el mismo constituyen un sindicato para hacer la causa de Dreyfus.

El Corresponsal.

NOTICIAS

Dice *La Clave de Salamanca*:

Se nos asegura que anoche intentó suicidarse en su domicilio una joven bastante agraciada, siendo sorprendida por un individuo de su familia quien impidió que la infeliz llevara á cabo su fatal pensamiento.

Desengaños amorosos parece, son la causa de los disgustos de la citada joven.

En nuestro mercado hemos podido registrar á fin de semana, una regular mejora en los precios, mejora que á juz-

gar por el deseo de compra que parece existir entre la molinería es de esperar continúe siendo la característica de la próxima semana.

IMPORTANTE A LOS MÉDICOS Beneficencia Municipal de Monfarracinos (Zamora).

Se anuncia por segunda vez la vacante de Médico titular, por no haber habido solicitud alguna á la primera convocatoria y se advierte que la dotación ha sido ampliada á la cantidad de 999 pesetas quedando vigentes las condiciones publicadas en el *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día 10 de Diciembre último número 148.

Nota. Se advierte á los señores profesores que el pueblo de Monfarracinos dista de la capital cinco kilómetros con comunicación de carretera de segundo orden.

Plaza de Toros de Zamora

Se arrienda por uno ó más años, para su explotación.

También se admiten proposiciones para la compra del edificio.

Para tratar, con el señor Administrador, don Ramón Prieto Lobato, Corral Pintado, núm. 7, Zamora.

La Dirección general de Obras públicas, ha interesado de los ingenieros jefes de las provincias de España, que les envíen los expedientes personales de los peones capataces y camineros, que haya al servicio de cada provincia, en virtud á que en lo sucesivo los nombramientos, traslaciones y separaciones serán hechos por dicho centro.

Sorteo en caballería.

Con destino al regimiento de caballería expedicionario de Cuba, se celebrará el día 17, á las once de la tarde, en la sección del Arma, el sorteo para designar seis primeros tenientes que faltan para completar el número pedido por el general Blanco.

Entrarán en el sorteo los cinco últimos sextos de la escala, ó sean los comprendidos entre D. Andrés Feroso Palmero y D. José Torres Cartan.

También con destino al regimiento de Bayamo, expedicionario, se verificará el día 18, á las once de la mañana, el sorteo de un capellan primero.

Entrarán los de dicha escala, comprendida entre D. Antonio Linarés Ramos y D. Andrés Cartan y Ara.

A las nueve de la noche de anteayer, el gobernador civil de esta provincia señor Medina Vitores, á quien creían en su despacho de este gobierno, hasta sus más allegados, entraba en el casino llamado del *Conde* en Benavente y sorprendía una partida, no sabemos de qué juego de los prohibidos, se incautaba del dinero y naipes y dictaba las providencias que juzgó convenientes, con el mayor asombro de los sorprendidos, que á estas horas no habrán salido de su *apoteosis*.

Nadie, que nosotros sepamos, tuvo en la capital noticia del suceso hasta después del regreso de la celosa y activa autoridad.

DOCTOR SALOM, Oculista.-San Andres, num. 38. Zamora.

Parece que asciende á cuatrocientas pesetas la cantidad recogida sobre el tapete benaventano, que se aplicará á un fin benéfico.

El juego había tomado en Benavente tales proporciones, que el Gobernador de la provincia no podía desatender las quejas de infelices familias de jornaleros, que acudían á su autoridad en solicitud de remedio para aquello, por lo cual se veían privadas de los escasos recursos con que cuentan y amenazadas por la miseria.

YA ESTAN PRESOS

El cuerpo de Seguridad ha prestado un servicio digno de aplauso, y que nosotros tenemos gran placer en hacerlo público.

Conocida la denuncia del robo de que dimos cuenta hace dos días de los paquetes de dinamita sustraídos de los almacenes de la obra del Puente, el inspector don Pablo González encargó al cabo del cuerpo de vigilancia á sus órdenes, don José Pedrero, la práctica de algunas diligencias, que han dado un resultado por extremo satisfactorio.

En el día de ayer y valiéndose del auxilio de una mujer de no muy santas costumbres, el referido cabo don José Pedrero, logró que se le señalase la pista de los ladrones, tan hábilmente seguida, que á las ocho de la noche, tenía en su poder antecedentes bastantes para realizar la detención, que llevó á cabo, de dos sujetos que tienen por nombre Ildefonso Soto (a) el *Portugués* y Gabriel López (a) el *Viruela*, ambos, vecinos del arrabal de San Lázaro, ocupándoles uno de los cartuchos de la materia explosiva robada.

Anoche mismo ingresaron ambos en la carcel de esta ciudad, siguiendo los agentes de la autoridad la pista del camino que había corrido la materia robada.

Hasta la hora que nos hemos enterado del descubrimiento, no hay más que noticias incompletas del paradero del resto del robo y que no consignamos por estimarlo prudente, lo que si sabemos es, que el paquete hallado ha sido reconocido por los dueños de la obra como procedente de su propiedad y que hoy ha sido entregado en el juzgado de instrucción juntamente con el parte correspondiente del hecho y de la prisión de los presuntos ladrones.

Reciba nuestra felicitación el cuerpo de vigilancia y no decaiga en la persecución de los abundantes rateros que de corta fecha abundan por nuestra capital.

La *Gaceta* de ayer publica un real Decreto del ministerio de la Gobernación sacando á concurso la contratación del servicio de reparaciones de los cables telegráficos submarino que se explotan por cuenta de administración.

El día 17 saldrán de esta capital, los reclutas de la zona de Zamora con rumbo á la Coruña donde embarcarán con destino á Cuba.

Dícese que el gobernador militar de esta provincia señor Rubalcaba, gestiona su traslado á nuestra capital del Regimiento de Farnesio 5.º de caballería, de guarnición de Valladolid.

A los Recaudadores y Agentes ejecutivos.

En la imprenta de este periódico se reciben encargos para servir los expedientes de fallidos por contribución industrial, por módico precio, y aunque el pedido sea de diez ejemplares, se sirven por correo, sin cargar el franqueo á los interesados.

Se nos dice que el sabio profesor de la Universidad Central, nuestro particular amigo don Ismael Calvo, presentará su candidatura para las próximas elecciones de diputados á Cortes, por el distrito de Toro, apoyado por el directorio conservador.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 14.

	Varones	Hembras	TOTAL
Existentes en el día anterior	60	65	125
Ingresados en el día de hoy	3	0	3
<i>Suman.</i>	63	65	128
Salidos en el día de hoy	0	0	0
Quedan en el Hospital	63	65	128

Zamora 15 de Enero de 1898.

El Juzgado de 1.ª Instancia del distrito de Palacio de Madrid, anuncia el fallecimiento abintestado de don Antonio Pérez y Pérez, natural de Villardeciervos, de esta provincia.

Los estudiantes de París han promovido grandes escándalos contra el novelista Zola, defensor de Dreyfus.

Anoche hizo su presentación en el Café Suizo el notable acordeonista, señor Fernández Zamora, tan conocido en esta capital.

La velada resultó agradabilísima, saliendo de ella muy satisfecho el numeroso público que llenaba el salón.

Los periódicos de la Habana *El Reconcentrado* y *La Discusión*, han suspendido la publicación.

En Manresa han vuelto á circular de nuevo billetes falsos de 100 pesetas, por lo cual llama la atención del comercio el *Diario de Avisos* de aquella ciudad.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.
Pablo de Santo Angel.
Gumersindo Concejo Rodríguez.
Gregorio Martín García.
Manuela Maestre Sánchez.

El martes se reunirán los señores que componen la comisión provincial para celebrar sesión.

AUDIENCIA

Señalamiento para el lunes.
Juzgado de Fuentesauco.—Delito, Desacato.—Procesado, Emilio Campos, y otros.—Ponente, señor Presidente.—Acusación, señor Fiscal.—Abogados, Peit y Rodríguez Pérez.—Procuradores, Fiel y Calvo.—Testigos, 4.
Juzgado de Toro.—Delito, hurto.—

Procesado, Felipe Martín.—Ponente, señor Ruiz.—Acusación, señor Fiscal.—Abogado, Sánchez.—Procurador, C. Morales.—Testigos, 3.

Juzgado de Fuentesauco.—Delito, Estafafa.—Procesado, Manuel García.—Ponente, señor Argüelles.—Acusación, señor Fiscal.—Abogado, Prieto.—Procurador, Calvo Morales.—Testigos, 4.

El lunes se celebrarán en los arrabales de San Lázaro, San Fróntis y de Olivares la romería de San Antón.

La romería que hoy se ha celebrado en el barrio de San Leonardo, ha estado animadísima y no habido desgracia alguna que lamentar.

Mañana por la tarde se celebrará en nuestro Circo taurino la anunciada corrida de andarines y de toros, que se suspendió el domingo pasado á causa del temporal.

Ayer por la mañana recorrió varias calles de esta capital un pájaro ó ave de rapina especie de *cornicabo*, que hizo varios destrozos en los pájaros que en sus jaulas había en los balcones, de donde los descolgaba y los suspendía al vuelo.

Tenemos entendido que el célebre *Fameste* será conducido á esta capital por la benemérita y en el caballo de San Francisco.

Dentro de breves días se pondrá en escena por la sociedad *Talia*, el drama de don Joaquín Dicenta, titulado *Juan José*.

Dice *El Noroeste*, de la Coruña: «Ha pasado por esta ciudad con dirección á Santiago un célebre andarín que hizo el recorrido de Zamora á Orense en 39 horas.»

Ha sido destinado al Regimiento de Caballería de Almansa que guarnece esta plaza, el capitán de dicha arma señor García Samaniego, que prestaba sus servicios en la Coruña.

Por el señor ministro de la Gobernación se ha dictado una real orden disponiendo que la inspección de sirvientes que antes estaba á cargo de los Ayuntamientos, pase ahora á ser competencia de los gobiernos civiles.

Por la alcaldía se ha dictado la siguiente disposición:

Don Ramón Ruiz-Zorrilla Fernández, Alcalde Constitucional de esta ciudad de Zamora.

Acordado por el Excmo Ayuntamiento de mi presidencia en sesión celebrada el día 29 de Noviembre último, el cambiar la feria de ganado vacuno que se celebraba en el sitio llamado los Llanos de Pinilla, á la explanada del Matadero público de reses, por ser este terreno más espacioso y de mejores condiciones para aquél ganado; se anuncia al público para los efectos consiguientes, debiendo entenderse que para la próxima feria de Botijero la mencionada feria de ganado

tendrá ya lugar en la mencionada explanada del Matadero.

Lo que se pone en conocimiento de todas aquellas personas interesadas y del público en general.

Escriben desde Fuentes de Año (Valladolid) que entre los escombros de una casa derribada en aquel pueblo, se ha encontrado una olla dentro de la que había respetable suma de monedas de oro de Carlos III.

En la imprenta de este periódico se ofrece á los señores Notarios la modelación necesaria para el corriente año, y POR UN PRECIO ECONÓMICO.

Según datos que consigna la prensa de Barcelona, el último censo de población de la capital de Cataluña, asciende á 550.000 habitantes.

Varios vecinos de la calle del Riego, nos ruegan llamemos la atención del Alcalde para que sus agentes eviten que los de la Zurriaga conviertan el absorbadero de aguas pluviales en vertedero público, como ocurre á diario.

El Rey ha hecho ejercicios en el Picadero de la Real Casa y es ya un buen ginete.

El Rey ha montado una jaquita americana que le ha regalado el señor marqués de Ahumada, negra y muy bonita, que parece de raza navarra.

Es fama que en la campaña de Cuba la montó un mambís, y entre el personal de las Reales Caballerizas se ha dado á la jaca el nombre de Mambisa.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial. Madrid 15 (2 t.)

Un crimen.

Un telegrama de París dice que un individuo, apellidado Donat, penetró en el Palacio Episcopal de Perpignan solicitando permiso para visitar al señor Obispo.

Avisado el familiar de S. E. por el portero, negó la entrada que se solicitaba, por no ser hora de recepción.

El peticionario no se satisfizo con la explicación y negación, y quiso entrar en las habitaciones á viva fuerza.

Interpuestos familiar y portero, para evitarlo, Donat sacó un arma de fuego, que disparó á quemarropa, hiriendo á ambos.

Madrid 15 (3 t.)

Romero Robledo.

Se da como seguro que el exministro conservador señor Romero Robledo marchará á Valencia á fines del presente mes con el fin de hacer propaganda política.

Los amigos del señor Romero Robledo le preparan cariñoso recibimiento y la celebración de un banquete y *meeting* de propaganda que dé idea de las muchas simpatías con que cuenta en la capital valenciana.

Madrid 15 (4 t.)

De Cuba.

Se acaba de recibir un telegrama de Cuba en que se da cuenta de haber entrado la capital en una franca y absoluta tranquilidad.

Se ha restablecido el movimiento y circulación paralizadas por los sucesos últimos.

Este telegrama confirma noticias de carácter particular de esta mañana.

Noticias y detalles no hay ninguno que merezca telegrafarse.

Sanchez Ortiz.

Pasatiempos.

Sobre la tumba de un poeta se improvisaron varios discursos é cual más largo y pesado

Un nuevo orador tomó la palabra, diciendo:

—¡Era un hombre de genio, y con él murió la inspiración!

—Ya se conoce, dijo uno bostezando.

Hemos visitado un cementerio, y sobre una tumba vimos una lágrima de piedra como la bala de un cañón.

Debajo se leía:

—¡Juzgaz por esta cómo le lloramos!

La condesa de X... no es joven, ni bella, ni esbelta, pero en cambio es millonaria.

Cierto joven que la hacía el amor, la dijo:

—¡Ah señora! lo que yo amo en usted es...

—No proriga usted, interrumpió la condesa; si usted sabe lo que es, esroy perdida.

IMPRESA CALAMITA

Nuevo establecimiento de Ultramarinos.

Chocolates superiores y licores de Corrales.

Pedro O. Gullón.

Puebla de la Feria, 22.—Zamora

SE HACEN toda clase de composturas garantizadas por un año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas norteamericanas BOSTON que tiene á la venta por su elegancia y economía.

Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY á la venta relojes de pared y cuadro desde 20 pesetas.

HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella..	>	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonificación de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana..	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana..	15	00

ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico, para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previene la ley de 14 de Octubre de 1896.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que otrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una...	0	10
Idem id. 25...	1	75
Idem id. 50...	3	00
Idem id. 100...	5	50
Facturas y centros para recibos, uno...	0	10
Idem id. id. 25...	1	75
Idem id. id. 50...	3	00
Idem id. id. 100...	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.